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借借力力世世界界杯杯，，今今夏夏啤啤酒酒卖卖得得欢欢
6月份，仅易拉罐装啤酒就比去年同期多卖了15万听

本报7月7日讯(记者 齐金
钊 ) 对很多市民来说，边看世
界杯球赛边喝酒成为当下最惬
意的享受。随着世界杯赛事的持
续火热，今年啤酒销量持续攀
升，来自烟台市主要啤酒生产商
的统计数据显示，今年6月份，仅
易拉罐装啤酒就至少多卖了15

万听。
“以前一周补一次货就够

了，现在隔两三天就得进一次
货。”因为世界杯，海滨小区一家
便利店的老板最近很忙碌，据他
介绍，世界杯开赛以来店里的啤
酒、火腿肠以及各种小零食销量
就特别好，很多人都是冲着看晚
上的球赛去的。

在很多市民看来，所有酒
类产品中，啤酒与世界杯的结
合最为紧密。国内独立第三方
营销大数据解决方案提供商
AdMas t e r针对世界杯期间消
费者的消费喜好等研究显示：
球迷喜欢购买饮品、零食等为
观看世界杯助兴，其中啤酒是
大部分球迷的首选，选择高达
56%。

为了抓住火爆的商机，烟台
的啤酒生产商也早早做起了文
章。“早在世界杯开赛前，我们就
加大了罐装啤酒的市场投放比
例，以专用塑料袋进行小包装，
方便市民选购。”烟台啤酒青岛
朝日有限公司烟台大区市场部
主管郭小燕说，随着世界杯开
赛，市区众多商超和便利店的易
拉罐啤酒销量一路攀升，6月份
易拉罐装的啤酒总销量达到387

吨，而去年同期为309吨。如果按
今年比较流行的500毫升装计
算，今年6月份至少多卖了15万
听啤酒。

此外，散啤的销售也同样火
爆。烟台啤酒青岛朝日有限公司
烟台大区生啤经理夏卫国介绍，
现在烟台一天散啤的消费量为
135吨，而去年同期为110吨左
右。

本报7月7日讯(记者 齐金
钊 ) 世界杯开赛以来，烟台球
迷在大排档和酒吧里通宵喝酒
看球成为一景，而一些代驾公司
的生意也因此好了起来，酒后代
驾的接单量比平时多了近一半。

“晚上和朋友一起边看球边
喝啤酒才有感觉。”芝罘区的段
先生告诉记者，世界杯开赛以
来，自己每天都在关注赛事，如
果赶上自己喜欢的场次，一定要

和朋友去大排档喝酒看比赛，最
后都会找人代驾把自己送回家。

“最近每天晚上都能接到十
五六单业务。”烟台玖零汽车咨
询服务有限公司的经理王先生
介绍，公司是从今年初才开展代
驾业务的，以前好的时候一天也
就10单左右，自从世界杯开赛以
来，公司接到的酒后代驾业务便
直线上升，特别是赶上周末和热
门场次的时候，选择代驾的人特

别多。
除了代驾公司外，一些老司

机也利用世界杯赚起了外快。记
者在58同城上看到，最近在网上
发布代驾信息的个人用户明显多
了起来。一位连续半月发布代驾
信息的李师傅说，自己看到最近
在烧烤店和酒吧里通宵看世界杯
的人比较多，便临时起意想赚点
零花钱，没想到生意还不错，最近
两个周末自己都有外快进账。

对于代驾的价格，记者调查
了解到，目前烟台市面上的起步
价多在60元以上，根据代驾距离
和等待时间来进行结算。以烟台
玖零汽车咨询服务有限公司为
例，里程在10公里以内的每单费
用为69元，10至20公里每单99

元，20至30公里每单129元，超过
30公里的每10公里加收30元，此
外等候时间每增加30分钟，还要
加收20元。

本报7月7日讯 (记者 李
静 ) 海阳第二届绿茶推介会
结束了，但海阳市果业发展中
心副主任王悦燕却一直在琢
磨着：同样是“南茶北引”，青
岛和日照的绿茶远近闻名，而
海阳绿茶知名度却不高。他们
是怎么打响品牌的？海阳绿茶
是否可以借鉴？是否可以在此
基础上更上一层楼？

“日照和青岛距离海阳最
近，很有借鉴意义，我们常常
带着企业去参观学习。”王悦
燕告诉记者，与日照、青岛种
茶历史相比，海阳绿茶起步较
晚，“他们在上世纪 6 0年代初
就开始种植了，而海阳真正种
植历史算起来也就十多年。”
王悦燕认为，借鉴已有的成熟
经验，对于海阳绿茶来说是一
个快速成长的方式。

采访中记者了解到，2002

年，日照市注册了“日照绿茶”
证明商标，由此开始以“日照
绿茶”的身份走向广阔市场。
近几年，日照绿茶重视品牌宣
传推广，积极参与业内展览、
比赛。2 0 1 3年，日照茶行业协
会组织多家日照茶企参加了
2013北京国际商品博览会，让
北京的消费者更多地了解到
日照绿茶的品质，推动茶叶销
售，在业绩提升的同时，也打
响了名气。同样，青岛绿茶统
一打造品牌，抱团参加全国各

地的相关产品推介会，建立大
型茶叶市场，举行各种活动，
加大媒体宣传，完善茶叶产业
链等。

“还是得走出去，要让海阳
人知道海阳绿茶，让烟台人知
道，让山东人知道，让全国的人
都知道海阳绿茶。”王悦燕说。

王悦燕告诉记者，海阳具有
地处纬度高、黄金海岸、昼夜温
差大等优势，使得绿茶具有有机
和无机合物含量丰富、口感上乘
的产品特性。“虽然起步晚，但在
引进苗木和管理上起点高。”王
悦燕说，很多地区采用有性栽培
技术，这样的变异率较大，种植
出来的茶叶口感上可能不那么
正宗。而海阳绿茶在引进苗木
时，采用无性良种栽培为主，保
证了优良品质，在管理上严格按
照有机茶园标准要求，“海阳绿
茶品质好，但知道的人少，还需
要过程、时间去打响品牌。”王悦
燕说。

海阳市果业发展中心副主
任张明勇告诉记者，“海阳绿茶”
商标被追回以后，企业抱团打品
牌效果就好多了。“以后如何生
产加工都得按照标准来，符合标
准后才可以使用海阳绿茶这个
商标。”张明勇说，目前标准化生
产技术规范草案已经制订，并已
递交相关部门，这对于以后海阳
绿茶发展将起到一个很好的规
范作用。

本报记者 李静

“去年我们借助一些
城市宣传展会，对海阳绿
茶进行了一系列的宣传。”
海阳市果业发展中心副主
任王悦燕告诉记者，为了
加大绿茶的宣传，市财政
将安排专项资金450万元，
专门用于扶持全市茶叶产
业发展。对于参加一些绿
茶推介会、市场营销和产
品评比等各种活动的茶企
都给予一定的资金补助。

此外，为扩大绿茶品
牌的知名度，拓宽销售渠
道，部分企业合作社已经
慢慢与旅游观光采摘游相
结合。“像丹露春合作社，
去年开始就已经推出体验
采摘游，听说效果还不
错。”王悦燕说，游客可以
亲自到茶园里采摘茶叶，
亲手加工炒茶，“品尝到自

己亲自加工的茶叶，感受
一定不一样。南方人可能
采摘得比较多，对于北方
人来说，采茶体验游还是
比较新鲜的，挺受欢迎
的。”

“主要是增加茶叶的
内涵，发展饮茶文化。”王
悦燕告诉记者，下一步，相
关部门将加大茶园与旅游
结合的力度，引导企业扩
大采摘园的规模，同时完
善与旅游相关的餐饮、住
宿等服务，延长茶产业链
条。

本报7月7日讯(记者 王永军)

随着中小学校暑期的来临，烟台
旅游市场又掀起一轮新的高潮，出
境游更是受到不少市民追捧。最近
一周，仅在烟台市公安局出入境管
理分局芝罘接待大厅，就平均每天
办理签证等出境证件近200件。

7日上午10点40分左右，在烟
台市公安局出入境管理分局芝罘
接待大厅，不少市民在办理相关证
件，一个旅行团44人也正在办理业
务。“最近办证最多的一天出现在6

月25日。”接待大厅负责人王丽平
告诉记者，当天一共受理了220位
市民的办证申请。数据统计显示，
在6月30日到7月4日五个工作日
内，有873位市民前来办证，平均每
天达到170多人次。

据王丽平介绍，最近几天估计
还将迎来一股新的办证高潮。市局
接待大厅和芝罘接待大厅人一直
比较多，市民也可以选择去其他区
县出入境接待大厅办理，错峰办
理，也能尽快拿到证照。

“现在想要去台湾旅游只能等
到8月中旬了。”山东省中国旅行社
烟台分社旅游服务中心工作人员
杨巧玲说，现在到了旅游旺季，此
前一个月往台湾可能就有一个团，
现在一个月能有四五个团。

杨巧玲介绍，在出境游中，韩
国很受市民喜欢，此外还有欧洲的
一些国家，我国的港澳台地区也颇
受市民喜欢。据她介绍，现在价格
稍微有所提高，比如台湾环岛游的
价格在4000元左右，港澳推出的亲
子游价格在5000元左右。

熬夜看球喝啤酒的多了，代驾跟着火了

有有代代驾驾公公司司一一晚晚能能接接十十五五六六单单生生意意

在烟台啤
酒青岛朝日有
限公司内，一
批批散啤正准
备出厂配送。

本报记者
齐金钊 摄

暑期来临

出境游受追捧

同是“南茶北引”，日照绿茶很火，海阳绿茶知名度却不高
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